
 

 

Pour débuter ce rapport moral, je tiens à remercier nos partenaires 

institutionnels fidèles dans l’accompagnement de nos actions toujours plus 

nombreuses mises en place en 2022. La Région Normandie évidemment 

représentée par sa vice-Présidente Aline LOUISY-LOUIS, demeure un partenaire 

indispensable non seulement pour son soutien financier mais également moral 

entraînant une présence très remarquée sur nos manifestations ou parfois même 

nos négociations. Les départements et autres collectivités territoriales sont des 

soutiens indispensables non seulement pour la ligue de Normandie mais surtout 

pour nos clubs de par leurs aides financières ou structurelles. 

Je remercie également la FFFTRI et son président Cédric GOSSE pour son 

engagement sans faille à nos côtés démontrée aujourd’hui par sa présence à 

notre AG venant compléter 4 déplacements en 2022 dans notre belle région. 

L’année 2022 restera un tournant dans l’activité de la Ligue et de son engagement 

au soutien des Clubs. L’équipe technique composée de Eva OZEEL et Ludovic 

LEMARECHAL, solidement installée avec des rôles très complémentaires a permis 

de mettre en place notre action de formation des jeunes vers le haut ou très haut 

niveau. Le centre de formation de CAEN n’ayant pu voir le jour à notre grand 

désarroi, nous a conduit à réagir très rapidement en imaginant un projet 

novateur devant permettre un accès au plus haut niveau au bénéfice d’un plus 

grand nombre de sportifs Normands. C’est ainsi qu’est nait le collectif Normand 

à trois étage regroupant les jeunes à fort potentiel répartis sur 3 niveaux 

potentiel top 5 top 10 et top 20. Pour avoir échanger avec les cadre entraîneurs 

et les athlètes, l’émulation et l’envie de rentrer dans ce collectif est déjà évident. 

Les stages mis en place beaucoup plus nombreux et qualitatifs font le plein sans 

avoir à relancer signe d’une adhésion totale au projet. En complément de cette 



action la Ligue accompagne en partie les jeunes sur les stages IATE qui étaient 

jusqu’à présent exclusivement à la charge soit des familles et Clubs. 

Ce travail et ce collectif Normand est essentiel en Normandie pour des Clubs très 

engagés sur les Championnats D1 et D2 mais au moyen budgétaires limités. Leur 

maintien au plus haut niveau passera nécessairement par une formation de ses 

jeunes talents. 

Cette nouvelle action vient en complément et ne sera surtout pas au détriment 

de notre activité engagée depuis de nombreuses années sur la détection et 

l’animation. 

Les challenges Féminins et Bike and Run ont trouvé leur rythme de croisière qui 

devraient permettre d’augmenter le niveau de fréquentation sur des épreuves 

indispensables pour un calendrier équilibré. Ils sont également le garant de l’Etat 

d’esprit très solidaire existant entre les clubs Normands. 

Le soutien de la ligue de Normandie aux organisateurs s’est considérablement 

renforcé en 2022 par l’apport et le transport d’un pack toujours plus complet et 

adapté à chacun. Ce soutien est d’autant plus mérité qu’il vient récompenser un 

investissement énorme de nos Clubs et organisateurs pour des épreuves de très 

grande qualité réputées bien au-delà de nos frontières régionales. Cela m’a valu 

de nombreux déplacements parfois très lointains pour appuyer de nouvelles 

épreuves comme par exemple le Bayman au Mont St Michel. 

La formation s’est également renforcée qu’elles soit sur les brevets fédéraux, les 

jeunes dirigeants, l’arbitrage, sur le plan qualitatif et quantitatif. Il n’y aura jamais 

eu autant de jeunes dirigeants arbitres entraîneurs avec des résultats très 

concrets. Je me félicite ainsi de l’arrivée massive de jeunes arbitres notamment 

féminines. 

Grace au travail de tous nous avons retrouvé le niveau de licenciés d’avant COVID 

en attendant une prochaine progression rendue probable par les JO 2024 et une 

augmentation sensible du nombre de Clubs. 

Les résultats sportifs de l’année 2022 resteront un grand cru avec de nombreux 

top 10 et 2 podiums chez les jeunes, une 3ème place en D1 de Duathlon le 

maintien de toutes nos équipes engagées en D1 de Duathlon et Triathlon, la 2ème 



place des féminines du Havre synonyme de montée au plus niveau en Duathlon 

sans oublier quelques bons résultats sur les Raids.  

Alexis HANQUINQUANT reste le meilleur représentant  du niveau sportif dans 

notre région avec de nouveau des titres de Champion du Monde d’Europe et de 

France en para triathlon. 

  

La ligue a réalisé un nombre d’action en 2022 très conséquent dans les milieux 

scolaires. C’est ainsi que près de 4000 élèves ont bénéficié  d’animations 

encadrées par Eva et Ludovic représentant une quarantaine de journées. 

Le seul point noir de cette année et Maryvonne vous le détaillera dans son 

rapport financier est un déficit plus conséquent en 2022 qui aura pour 

conséquence des décisions inévitables à prendre sur 2023 pour maintenir notre 

niveau d’engagement auprès de vous tous. 

Pour terminer ce rapport 2022, je tenais à remercier très chaleureusement 

l’ensemble des acteurs de notre si beau sport pour leur engagement sans faille 

au bénéfice de nos licenciés. Quel travail exceptionnel de nos bénévoles qu’ils 

soient dirigeants, entraîneurs arbitres, quel remarquable état d’esprit également 

au sein de notre ligue qui fait qu’après 11 années comme président, j’éprouve 

toujours autant de plaisir à vous retrouver toutes et tous sur chacune de nos 

épreuves ou visites. Un immense merci aux membres du CA qui ont fait un travail 

exceptionnel parfois dans l’ombre dans l’unique but de rendre service à nos 

adhérents. Merci aux salariés de club Eva, Sandra et Ludovic pour leur 

implication, leur sérieux, leur écoute tout au long de cette année et une très 

grande pensée aux 2 grands serviteurs de notre sport qui nous ont hélas quitté 

bien trop tôt en cette année 2022 Michel VALETTE et Mickael DEGREMONT. 

Très bonne année sportive 2023 et vive le triathlon Normand 

 

 

 

 



 


